

**Zeitschrift:** Gazette musicale de la Suisse romande  
**Herausgeber:** Adolphe Henn  
**Band:** 3 (1896)  
**Heft:** 3

**Rubrik:** Revue des revues

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 02.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

de Haydn. Les chœurs, les solistes et l'orchestre se sont montrés à la hauteur de leur tâche, et la société de musique de Mulhouse a témoigné sa reconnaissance au directeur de l'ensemble, en lui offrant une superbe couronne de laurier. Ajoutons enfin, d'après la *Tribune de Genève*, que M. Köckert vient d'être nommé membre honoraire du Comité du Conservatoire de musique, en reconnaissance des services qu'il a rendus au développement de l'art musical à Genève.

### REVUE DES REVUES

REVUE HEBDOMADAIRE, 1896, n° 192, 25 janvier.  
— Chronique musicale, par Paul Dukas: Concert de la Société nationale; Concerts Lamouroux; Société des concerts du Conservatoire.

### NÉCROLOGIE

Nous apprenons tardivement la mort de notre collaborateur, M. le Dr Coutagne, de Lyon. Le Dr Coutagne ne laisse après lui que d'unanimes sympathies ; il a occupé pendant de longues années le poste de médecin légiste à Lyon et s'acquitta avec distinction de ces délicates fonctions.

En musique, le Dr Coutagne fut un amateur au goût sûr et délicat et un érudit à la sérieuse culture. On lui doit un intéressant volume sur Wagner, et une très curieuse étude sur Duifffoproucart et les luthiers lyonnais au XVI<sup>e</sup> siècle.

Ce dernier travail témoigne de patientes et fécondes recherches ; il devait faire partie d'un ouvrage d'ensemble que la mort a laissé inachevé.

Le Dr Coutagne a fait exécuter un certain nombre de compositions orchestrales signées du pseudonyme de Paul Claës ; ces œuvres diverses dénotent une vive intelligence musicale et sont fort au-dessus du niveau moyen des productions d'amateur.

H. M.

Sont décédés :

A Paris, après plusieurs semaines de cruelles souffrances, le 29 janvier 1896, M. Fissot (Henri

Alexis) né le 24 octobre 1843, à Airaines (Somme), professeur d'une des classes les plus importantes du clavier au Conservatoire. Le *Guide Musicale*, sous la plume autorisée de M. Hugues Imbert, a donné la biographie de cet excellent professeur, de cet artiste émérite. (Numéro du 10 septembre 1893). Nous ne reviendrons donc pas aujourd'hui sur les détails de sa vie artistique. Rappelons seulement qu'en dehors de son talent de virtuose et d'organiste, il composa des pages fort estimées pour le piano, et empreintes d'un sentiment très fin. Comme homme ce fut un modeste, un bienveillant. Il sera pleuré par ses amis et par ses élèves.

— A Paris, le 29 janvier. Jules Bordier, compositeur et éditeur de musique, fondateur, avec M. Jules de Romain, de l'Association artistique d'Angers, qui, pendant plus de dix ans, fut pour les compositeurs français et belges de la nouvelle école, Saint-Saëns, Massenet, César Franck, Vincent d'Indy, Peter Benoit, Radoux, Raway, Lekeu, etc., une admirable école d'application. Jules Bordier consacrait annuellement à l'entretien de l'orchestre d'Angers une partie de sa fortune. Depuis 1893, Jules Bordier, écoeuré des difficultés que la municipalité bétienne d'Angers opposait à son entreprise, se retira de l'Association artistique, qui cessa dès lors d'exister. Il vint s'établir à Paris, où il s'associa avec un éditeur bien connu et, là encore, il rendit service à plus d'un jeune. N'oublions pas que Julius Bordier fut un des premiers à faire campagne dans la province française en faveur de l'art wagnérien. La mort de cet homme excellent sera très vivement regrettée par tous les artistes.

### CONCERTS

Genève, 8 février. — Théâtre. Septième concert d'abonnement (Direction M. W. Rehberg) avec le concours du Trio vocal hollandais.

— 13 février. Salle du Conservatoire. Quatrième séance de musique de chambre donnée par MM. Louis Rey Emile Rey, Rigo, Ad. Rehberg et W. Rehberg.

— 15 février. Salle du Conservatoire. Quatrième et dernière séance de musique de chambre donnée par Mlle Janiszewska, MM. W. Pahnke, Sommer, Kling et Lang.

Lausanne, 7 février. — Casino-Théâtre. Quatrième concert d'abonnement (Direction M. G. Humbert), avec le concours du Trio vocal hollandais.

Vevey, 10 février. — Salle des Concerts. Grand concert symphonique (dir. M. R. Langenhan), avec le concours du Trio vocal hollandais.